

# 夏のイベント大集合!

～各施設で夏らしいイベントやメニューを用意して楽しみました～

## サンメッセ・やえくぼ 8/5(土)



4年ぶりの納涼会では、じゃんけん大会やお楽しみ抽選会で全員に景品が当たり大盛り上がり! ハッピーラボ様の焼き立て餃子や、製パン班特製ピザの食べ放題等を存分に味わいました。

## グループホーム 8/6(日) 納涼祭



3年ぶりの納涼祭開催! ボランティアの方にお手伝いいただき、焼きそばや海鮮焼き、焼き鳥、かき氷等を堪能しました! ビンゴ大会や締めには打ち上げ花火もあり楽しい納涼祭でした。

## はばたき進和 8/28(月) 納涼会



甚平や浴衣を着て、すいか割りや紐くじ、射的や輪投げを楽しみました。焼き肉や焼き鳥、そばめしをお腹いっぱい食べて夏祭りらしい1日を過ごしました。

## あさひホーム 8/28(月) 納涼会



祭り囃子をBGMに、射的、くじ引き、魚釣りゲーム等を楽しみました。焼きそばやかき氷等お祭りメニューを味わい、締めはお神輿で盛り上がりました。

## やましろホーム 8/29(火) 納涼会



カレーライスや焼き鳥、ジュースのキッチンカーを呼びました。ヨーヨーやポップコーン、かき氷、すいか割りもあり、久しぶりにお祭りらしさを味わうことができました。

## 万田ホーム 8/30(水) 夏まつり



浴衣や法被を着て、お祭りを楽しみながら焼きそばやたこ焼き、かき氷等を堪能! やぐらや万田神輿も登場し、みなさんで炭坑節を踊ってお祭りムード一色の1日となりました。

## 総合版

令和5年度  
8・9・10月号  
社会福祉法人  
進和学園

[www.shinwa-gakuen.or.jp/](http://www.shinwa-gakuen.or.jp/)



### あさひホーム

～ひんやりスイーツ提供～

8月15日(火)は有名店のアイスクリーム、8月17日(木)には手作りのソフトクリームを提供し、ひと時の「涼」を楽しみました。



### ～夏季休暇中のお楽しみ～

### やましろホーム

～夕涼み会～

8月17日(木)に、夏季休暇恒例の夕涼み会をおこない、ボリューム満点のお惣菜を取り揃えて、宴会気分を楽しみました。



特定非営利活動法人

NPO 成年後見湘南

- 代表理事 成瀬 富子様  
 理事 荏原 雅美様  
 理事 菅野 正裕様

今回は設立20周年を迎えた特定非営利活動法人NPO 成年後見湘南様にお邪魔しました。平成13年のしんわ会(家族会)での成年後見制度に関するミニ勉強会をきっかけに勉強会を重ね、平成15年の設立に至ったこれまでの道のりについて伺いました。

《進和学園とのつながり》

しんわ会(家族会)の成年後見制度に関するミニ勉強会に参加した有志16名が設立メンバーでした。ですから設立当初は、進和学園の利用者ご本人の家族で構成されていきました。現在は、会員も124名に増え、しんわ家族会以外の方も3割をしめています。また、現在に至るまで延べ41人(亡くなられる等で現在は30人)の後見をされており、うち23人が、進和学園の利用者ご本人だそうです。

《設立の想い》

平成12年、民法が改正され「自己決定の尊重」の理念と「本人保護」の理念との調和を目的とした成年後見制度が発足しました。私達知的障害者の親・兄弟は、自分の死後も安心して大切な家族の一生を託すことのできる「不死不滅」の保護者の存在を願って法人を作りました。若い親、兄弟や個人後見人が育って、後見を引き継ぐ互助会の様なイメージで循環型を目指し

ています。

《20年をふり返って》

【大変だったこと】  
 法人を設立しましたが、制度の内容は具体的には何もわからない中でスタートでした。制度についての講習会は、当時は弁護士会や社会福祉士会の方々のみが対象でした。そのため講習会に参加するために勉強をして社会福祉士の資格を取得しようやく講習会に参加することができました。制度の内容や手続きがわかるところにたどり着くまでが大変でした。

【良かったと思うこと】

ご本人との関わりの中で、最初はまったく相手にされていなかったご本人に対してしつこくせぜ、少しずつ距離を縮めていくことで、あいさつをしてくれた時などは喜びを感じます。

また、会員同士の会話の中で「子供のおかげで素敵な人生をもらえたね。やりがいのある仕事をもらえ、NPOを立ち上げてよかった」と話しています。

個人ではなく、法人後見することで、後見人に何かあっても、みんなの後見しているの、長くお付き合いできることが一番の利点です。

《今後の展望・願い》

「若返りたいですね」と笑いながら事

務所内に飾っている10周年、15周年の写真を見られていました。これからも淡々と5年、10年、20年と続いていくてほしいです。ゆるすぎず、固すぎずに今のやり方で。若い人も入会してくれませんが、まだまだ人手が足りないのが現状です。

《すこやかにやりのある後見人》

自分の子どもの将来をみるために勉強し、子どもの未来のため、自分の勉強のために一緒に活動をしてくれる人が増えてほしいです。

《編集委員より》

親として子供の将来を案ずる。誰もが持つ感情ではないかと思えます。成年後見湘南の皆さんの話を聞き、感じたことは、お互いに助け合う気持ちを忘れない、親としての無償の愛を自分の子ども以外にも向けられるすごい人たちだと思いました。必要とされている人たちの未来を安心にするため、会員が増えることを願っています。お忙しい中、ありがとうございます。



前列左より  
 菅野正裕様 成瀬富子様 荏原雅美様  
 後列は月報編集委員 吉田志保  
 NPO 成年後見湘南事務所にて 令和5年10月30日(月)

ふれあい夏まつり

吉沢地区・土屋地区共に、ふれあい夏まつりが3年ぶりに開催されました。

吉沢公民館に久々ににぎやかな声が戻ってきました。当日は森県議会議員、落合市長、坂間市議会議員もご参加されました(写真右)

土屋地区の夏まつりは、河野大臣、落合市長、坂間市議会議員、石井土屋自治連会長と一緒に写真を撮っていただきました。(写真左)

8/5(土) 土屋地区



8/12(土) 吉沢地区





## 第一三共プロファーマ(株)様 冷凍冷蔵庫寄贈



写真左より山寄副施設長、針生様、  
亀井さん、山岸施設長

9月26日(水)、第一三共プロファーマ(株)様よりやましろホームに厨房用冷凍冷蔵庫をご寄贈いただきました。サンシティで支援している第一三共ハビネス(株)様を通じてご寄付のお申し出をいただき、昨年はサンメッセのクリーニング班にボイラーを頂戴しました。第一三共プロファーマ(株)様は地域社会貢献活動に取り組まれており、“役に立つものを寄贈したい”というお考えで、やましろホームが17年使用していた冷凍冷蔵庫が老朽化したことから今回の寄贈となりました。

8月24日(木)、感謝の気持ちをお伝えするため、本人自治会を代表してやましろホーム会長亀井孝浩さん、山岸施設長、サンシティ山寄副施設長で第一三共プロファーマ(株)様にご訪問し、管理部総務グループ主査である針生悟志様にお礼状をお届けしました。

新しい冷凍冷蔵庫で食品の衛生が保たれ、安心安全な料理を提供することができます。毎日給食を楽しみにされている利用者ご本人に美味しい食事食べてもらうことができ、私たち職員も利用者ご本人も感謝しています。大切に使用させていただきます。



## 本田技研工業(株)様 (株)ホンダロジスティクス様 訪問

私たちが推進する「いのちの森づくり」プロジェクトに対し、毎年、継続的なご寄付を通じてご支援いただいているホンダ人事部様、およびホンダロジスティクス様を訪問し、お礼とともに活動報告をさせていただきました。

当日は激励のお言葉もいただき、和やかな雰囲気の中で交流を深めることができました。皆様からのご支援ご期待に沿えるよう、これからも力を合わせてがんばりましょう！



9月11日(月)  
ホンダ青山本社  
人事部の皆様と



9月13日(水)  
ホンダロジスティクス  
社長の清水宏様および  
管理本部の皆様と

## 赤い羽根共同募金会様より助成



万田ホームのホンダステップワゴンが新しくなりました。

以前使っていたステップワゴンも共同募金会の助成で購入しました。

日々の日課と送迎に大活躍で、年間1万Kmを優に超える走行距離。購入後12年が経過する中で、各所の劣化もあり、修理にも費用を要していました。

新しい車を大切に大切に使用させていただきます。

今年も赤い羽根共同募金を、各事業所ごとにご本人・職員でおこないました。ありがとうございました。



# 第22回 さわやか文化スポーツ大会

10月14日(土)、実に4年ぶりにさわやか文化スポーツ大会が開催されました！

規模を縮小しての開催となりましたが、久しぶりの開催で、皆さん終始楽しまれました。

## AM 競技



新競技！大玉転がし



パン取り競争



## PM 競技



バドミントン



卓球



ボッチャ



キンボール



ご来賓の方々



ユニカール



ソフト  
ボウリング



パラバウリング



Fight!!

さわやか文化スポーツ大会に出席しない方も含め、皆さんで体を動かしながらリフレッシュしました！

9月25日(月)開催！お菓子取り『お菓子ヘレッツゴー!』、ソフトボウリング、ボッチャなどおこないました。

はばたき連和  
施設内  
スポーツ大会

## 保育園 運動会



10月14日(土)

### しらゆり保育園

5歳児のお遊戯では元気いっぱいの姿を見せてくれました。



10月7日(土)

### 富士見保育園

お天気に恵まれ、楽しく運動会をおこなうことができました。



### いずみ保育園

目玉であるリレーや年齢別のお遊戯は大変盛り上がりしました。

**294×10 ふくし売店 9.13 WED 11:30 OPEN**

県庁新庁舎 1階に障がい者の働く福祉事業所で製造したパンやお弁当を販売する 294×10 (ふくし売店) が開店し、サンメッセも臨時出店をしました。販売に参加した富塚開さんは、手続きに来たお客様や県庁職員に元気よく声をかけ大変喜ばれました。

お仕事頑張ってください。



9月14日(木)

**ビーライト販売**

神山虹美さん



8月30日(水)

学校の夏休み期間中に、ビーライトの皆さんに楽しんでいただきました。

**湘南オカリナ フェスティバル**

植原美登里さん



9月17日(日)

**パンのフェス in 埼玉スタジアム**

行列ができました!!



9月15日(金)・16日(土)



**サンメッセ・やえくぼ**

**イベント販売復活!!**

9月中旬より毎週末開催され、利用者ご本人も参加しています。



**村井弦斎まつり**

前田千奈さん



村井弦斎のレシピを参考にしたジンジャービスケットが好評でした。

**コマツ製作所販売**

落合市長・コマツ製作所の皆様と阿比留寿姫さん



10月22日(日)

**カトリック 平塚教会**

高橋寛さん



10月22日(日)

**秋の 展示即売会**

落合市長と志澤大地さん



10月19日(木)・20日(金)

**かたつむりの 家イベント**

鈴木光博さんと加藤静恵さん



10月7日(土)

**はばたき**



カボチャや魔女の仮装を楽しみながらドリアやステーキなどボリューム満点の食事を食べました♪

**あさひホーム**



豪華なハロウィンメニューの食事や器楽の演奏を楽しみました。

ハロウィンをイメージした、オムライス・かぼちやグラタン・パンプキンクッキーなどを食べました♪

**サンメッセ・やえくぼ**



**万田ホーム**



魔女やモンスターなどの仮装をしてハロウィンパーティーを楽しみました♪

**やましろホーム**



仮装と音楽でハロウィンを演出しお菓子を配りました♪お昼はカボチャのグラタンとプリンを食べました。



## どんぐり通信

### 新東名秦野丹沢育樹祭 2023 秋

9月9日(土)、秦野市にある新東名高速道路の丹沢スマート IC アクセスにて育樹祭がおこなわれました。「ふるさとの木による ふるさとの森づくり」を目指し、2021年12月、道路斜面に36種類3,394本の苗木を植樹した場所です。植樹後数年は苗木を守るための育樹(除草)が必要になるため、植樹後2年を経て、5月に続き今年2回目の育樹祭となりました。

当日は台風13号の影響が心配されましたが、幸い天候に恵まれ、進和学園と研進のメンバーのほか、地域のかたやボランティア、一般のご家族連れも含め約50名が集いました。刈り取った雑草をマルチング材として苗木の根元に敷いたり、進和学園で育てた苗木を密植度が落ちた箇所に100本補植したり、皆さん和気あいあいと協力しながら育樹作業を進めました。苗木の代金は、(株)サン・ライフ様、本田技研工業(株)様の、進和学園「いのちの森づくり友の会」基金へのご寄付を活用させていただきました。

ご参加いただいた皆様、ご支援いただきました企業、団体の皆様に心より感謝申し上げます。

春に無かった雑草が、たったひと夏でこんなに伸びていました！



## ビーチクリーン活動 9月30日(土)

鎌倉の由比ガ浜海水浴場にて、Honda(社会貢献推進室)様が主催される「ビーチクリーン活動」がおこなわれました。

この活動は2006年から「素足で歩ける砂浜を次世代へ」をテーマとして実施され、今では年間7,000人以上が参加するまでに発展、地域に根差した取り組みとなっています。

当日は拾ったごみの種類や重さによってポイントが設定され、チームにわかれてその得点を競いました。進和学園からも多くのかたが参加し、みなさんゲーム感覚で楽しく環境美化に取り組みました。



参加賞としてサンメッセの手作りクッキーが配られました。



力を合わせてきれいな海に！



## アート×ハート展 8月26日(土)～30日(水)

ひらつか障害者福祉ショップ「ありがとう」運営協議会が主催する「アート×ハート展」が元麻布ギャラリー平塚にて開催されました。コロナ禍で3年ぶりとなるため「再開」と「再会」を祝う感謝のアートをテーマにした71作品が展示されました。進和学園からも陶芸品や絵画を出展しています。今回も広報番組の取材でお世話になっています日野様にプロデュースをお願いし、利用者ご本人のもつパワーや作品の魅力が社会に発信することができました。開催期間中は市民の方はじめ芸術関係者、関係団体など、多くの方がご来場され、作品を評価してくださいました。

